

Le projet de réformes de la Constitution au débat par la population



La Havane, 23 juillet, (RHC).- Après l'adoption par la députation ce dimanche du projet de réformes de la Constitution, c'est le tour de la population d'en débattre et de proposer des modifications.

Les débats à la base auront lieu depuis le 13 août jusqu'au 15 novembre.

Le projet adopté ce dimanche confirme le caractère socialiste de Cuba et introduit des changements dans la structure de l'État, dont la création des postes de présidents et de vice-présidents et de Premier ministre à la place de celle de président des Conseils d'État et des ministres.

Les modifications de la Constitution proposées élargissent les droits des citoyens dans des questions dont les garanties du procès équitable, le Habeas Corpus, la présomption d'innocence et la réinsertion sociale des personnes ayant purgé des peines de prison.

Le projet de réformes reconnaît plusieurs formes de propriété dont la propriété socialiste de tout le peuple, la propriété mixte et la propriété privée et introduit des changements dans l'institution du mariage. Ce dernier est défini dans le projet comme l'union entre deux personnes alors que la Constitution en

vigueur l'établit comme l'union concertée volontairement entre un homme et une femme.

A la clôture de la session d'été de l'Assemblée Nationale, le président cubain, Miguel Diaz-Canel a mis l'accent sur l'importance de la préparation de ceux qui ont pour mission de garantir le succès de la consultation populaire dans chacune des 15 provinces.

« Justement dans l'année où nous allons commémorer le 150e anniversaire du début des guerres d'indépendance de Cuba et comme une expression de la poursuite de la lutte révolutionnaire que nous menons depuis plus d'un siècle et demi, se déroule cette session historique de l'Assemblée Nationale du Pouvoir Populaire.

En plus de se prononcer sur l'exécution du budget de l'État de l'année dernière, cette rencontre prend une grande signification pour deux raisons fondamentales : l'adoption du projet de Constitution de la République et la présentation du Conseil des ministres de la nation.

« Il y a un peu plus de trois mois, dans cette même salle, j'ai assumé devant vous et le peuple cubain la mission la plus honorable et délicate de celles que j'ai remplies : la présidence du Conseil d'État et du Conseil des ministres, un poste qu'avaient jusqu'alors occupé deux hommes dont l'histoire personnelle est en même temps l'histoire de la Révolution.

Tout ce que nous avons fait ou tenté de faire ces derniers mois vise l'objectif primordial de servir Cuba avec l'oreille collée à la terre et les yeux grands ouverts, comme Raul nous l'a demandé et avec à l'esprit, une phrase prononcée par Fidel en février 1959. Lorsqu'il s'est adressé aux habitants d'un village pauvre de l'Est du pays, il a demandé : Que feriez-vous, vous qui présentez ces demandes, si vous étiez au pouvoir ? Résoudre les problèmes, car vous êtes nous et nous, qui sommes vous, nous sommes au pouvoir. »

Dans son discours à l'Assemblée Nationale, Miguel Diaz-Canel a salué la qualité des débats des modifications de la Constitution.

« Nous avons débattu, au cours de plusieurs séances, du projet de Constitution de la République. L'étude préalable a été très utile et le débat, passionné, engagé, critique, patriotique, a eu au centre l'humanisme de Fidel et de Raul, la sensibilité révolutionnaire et l'argumentation historique, culturelle et scientifique de l'essence et de la fibre de la nation. Dans ce débat il a été reconnu le travail de la commission chargée de rédiger et de présenter le projet de Constitution avec à la tête le général d'armée.

Au sein de tous les organismes, organisations et institutions, nous devons agir en faveur de la défense permanente de l'unité, de la discipline, de l'analyse intégrale et de l'exigence pour faire en sorte que le

potentiel énorme et les possibilités présentes dans notre société se traduisent par des résultats concrets et tangibles de croissance, de développement et de prospérité.

Ce ne sera pas facile parce que le principal obstacle de notre développement : le blocus économique, commercial et financier et ses grands effets extra-territoriaux restent là comme le dinosaure de Monterroso.

Mais, Cela n'a pas été plus difficile pour les patriotes qui sont partis dans la brousse, cela fait 150 ans, qui ont mis le feu à leurs maisons pour expulser les ennemis colonisateurs et pour ceux qui, cela fait 65 ans, ont attaqué une forteresse presque sans armes et sans expérience de combat. »

Miguel Diaz-Canel a rappelé la lutte des attaquants de la caserne Moncada qui, une fois sortis de prison, sont partis pour le Mexique où ils ont suivi un entraînement et préparé l'expédition du yacht Granma pour engager ensuite la lutte armée dans la Sierra Maestra à la conquête, a-t-il relevé de l'espoir que nous défendons depuis 60 ans. Et il a ainsi terminé son discours :

«Avec une telle histoire, il ne reste qu'à insister : Lutter et lutter jusqu'à la victoire toujours »

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/167440-le-projet-de-reformes-de-la-constitution-au-debat-par-la-population>



Radio Habana Cuba